

Ambientalistas piden actuar de inmediato

Buscan identificar puntos críticos en la San Silvestre

En cuatro días se realizaron recorridos, se reunió el comité de seguimiento para la protección de la ronda hídrica y se programó una visita al relleno sanitario. Ambientalistas piden atacar de inmediato los focos de contaminación.

ALEXANDER BECERRA O.
redaccionbca01@vanguardia.com

Luis Carlos Lambraño es una de las personas que mejor conoce la ciénaga San Silvestre, uno de los espejos de agua más importantes de Barrancabermeja, entre otros aspectos, porque de allí se capta el agua que finalmente llega a los hogares de miles de ciudadanos.

Este hombre, de piel templada y casi rojiza, fue uno de los líderes que estuvo atento a la más reciente visita que las autoridades del Distrito hicieron a esta fuente hídrica, de la cual ha vivido durante más de 30 años.

Lambraño sabe de la importancia de mantenerla viva y en óptimas condiciones, pero también es consciente del mal momento que atraviesa, por ello, como representante de una de las siete asociaciones de pescadores que tiran sus atarrayas en la ciénaga San Silvestre, también busca la protección de su fuente económica.

La visita oficial se realizó días antes de la reunión del 'Comité de seguimiento para la protección de la ronda hídrica, la conservación y restauración de la Ciénaga San Silvestre', convocado por la



Suministrada / VANGUARDIA

Mientras las autoridades hacen recorridos y localizan puntos críticos de la ciénaga San Silvestre, corporaciones de ambientalistas dicen que se debe superar los factores de riesgo, que a su juicio están muy claros. Señalan al relleno sanitario y el vertimiento de lodos, como dos causas irrefutables de contaminación.

Procuraduría Provincial de Barrancabermeja.

"En la actualidad no se capturan peces en abundancia, y los que se pescan son de pequeño tamaño. Pedimos que haya consciencia. La ciénaga está muy contaminada. Empresas y comunidad tenemos culpa de ello.

Debemos pensar qué vamos a hacer para recuperarla", manifestó Luis Carlos Lambraño, vicepresidente de Guardianes de los Espejos de Agua, quien agregó que se debe ejecutar un plan de acción para salvar este y los demás espejos de agua de la ciudad.

Según las autoridades ambientales de Barrancabermeja, el recorrido tenía como objetivo, precisamente, focalizar debilidades de la ciénaga para llegar entre todos a puntos de entendimiento y empezar el trabajo para proteger estas fuentes de vida.

"La directriz del señor alcalde Distrital, Alfonso Eljach, es que se recupere este cuerpo de agua, entendiendo que es la principal fuente de captación, debido a eso, se articulan todas las entidades para poder dar respuesta a las problemáticas que presenta la ciénaga", manifestó

la secretaria de Medio Ambiente, Laura Herrera.

El martes, en el comité de seguimiento de la ronda hídrica, estuvieron presentes además de las autoridades del Distrito de Barrancabermeja, funcionarios de la Corporación Autónoma Regional de Santander, CAS, Aguas de Barrancabermeja, Ecopetrol, Veolia (empresa operadora del relleno sanitario de Barrancabermeja), comunidad y líderes sociales.

En este encuentro se acordaron algunos puntos específicos de seguimiento a la ciénaga San Silvestre y se estableció un plan de trabajo para llevar las acciones para la recuperación de la ciénaga.

Los ambientalistas por su parte, quienes también participaron de la cita, dieron a conocer sus puntos de vista (Ver recuadro).

Hoy se realizará un recorrido en el relleno sanitario operado por Veolia, señalado de contaminar la ciénaga.

BREVES

Pavimento

El alcalde de Yondó, Fabián Echavarría Rangel, visitó las obras de pavimentación que se llevan a cabo en el barrio La Victoria, donde estableció un diálogo con la comunidad de este sector para poner a disposición los funcionarios de la Secretaría de Infraestructura, en cabeza del Ingeniero Heyner García, para la culminación de esta importante obra que beneficiará a más de 100 familias.

"Se está trabajando"

Ante las quejas de pobladores de la vereda La



Hortencia, quienes señalaron esta semana sobre una contaminación por derrame de crudo, esta redacción conoció que desde el año pasado se trabaja en la limpieza de la zona, donde ocurrió el evento por la instalación de una válvula ilícita.

Víctimas del conflicto entregarán un duro informe hoy ante la JEP

ALEXANDER BECERRA O.
redaccionbca01@vanguardia.com

Hoy se llevará a cabo la entrega formal a la magistratura de la JEP de un informe que consigna 103 casos de violación de Derechos Humanos, la cual se hará por parte de las propias víctimas en la ciudad de Barrancabermeja.

Según informaron ayer activistas y representantes de las víctimas, el documento se denominó 'Por el territorio: oro, tierra y sangre: Informe de graves violaciones a Derechos Humanos e infracciones al Derecho Internacional Humanitario en el Magdalena Medio, Nordeste Antioqueño y bajo Cauca Antioqueño'.

"El informe se realizó en cuatro municipio de tres re-

giones. Yondó, por el Magdalena Medio; Segovia y Remedios, del nordeste antioqueño, y El Bagre, del Bajo Cauca. Es un informe cuyo proceso de investigación duró aproximadamente un año y mañana (hoy) las víctimas entregarán a la magistrada delegada por la JEP.

Según expertos, la región del Magdalena Medio merece un tratamiento especial en el tema del conflicto armado.

Nuestro propósito es solicitar a la JEP que tenga en cuenta a la región del Magdalena Medio y que establezca un macrocaso, así como se hizo en otras regiones, como el Urabá", dijo el presidente de la Corporación para la Defensa de los Derechos Humanos, Credhos, Iván Madero.

Según el activista, esta segunda entrega se puede catalogar como "un informe que genera esperanza de participación directa. Es una región que hoy no está en el mapa de la JEP y buscamos que se dé vuelta a esta situación".

La ceremonia de entrega del documento será a las 8:30 de la mañana en el hotel Bachué, de Barrancabermeja.



Alexander Becerra O. / VANGUARDIA

Ayer en rueda de prensa se entregaron algunos detalles de lo que contiene el informe que se presentará hoy a la JEP por parte de las víctimas.



Archivo / VANGUARDIA

El turismo será la palabra clave hoy en Barrancabermeja, cuando se celebre el primer foro de este sector.

Hoy, Foro Distrital de turismo en el Puerto

ALEXANDER BECERRA O.
redaccionbca01@vanguardia.com

Los ojos de la ciudad estarán puestos hoy en el 'Primer Foro Distrital de Turismo', que organizó la Alcaldía de Barrancabermeja, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico.

En el evento participarán representantes de las agencias de viajes, gerentes de hoteles y restaurantes, guías turísticos e integrantes de los Consejos Municipales de Turismo y Cultura.

Según explicaron fuentes de la Administración, la agenda tiene previsto tratar temas como 'Merchandising en el sector gastronómico y su importancia en la estrategia del gobierno de economía naranja', 'Industria de la recreación, cultura y deporte: yacimientos

de empleo' y 'Estrategia de marca para internacionalización'.

"El foro tendrá tres temáticas importantes como los empleos que se pueden generar alrededor del turismo deportivo, el turismo gastronómico y la Marca Ciudad.

Se está hablando de la economía naranja y por ello, es importante que nosotros escuchemos para ver qué nuevo panorama podemos tener alrededor de estas experiencias", dijo Piedad Zúñiga, presidente de Acodres capítulo Barrancabermeja.

Tres conferencistas acompañarán el evento: Germán Rodríguez Valencia (Colombia), Judith Rodríguez Molina (Costa Rica) e Ignacio Ramos (España).